



利尻町立利尻中学校学校だより

愛郷立志



学校教育目標 『ふるさとを愛し未来を担う生徒の育成』

- ・主体的な学びの姿勢をもち
社会で生きて働く学力を身につける生徒(知)
- ・発信力をもち、積極的に人間関係を築く生徒(徳)
- ・高い目標をもち、自ら心身を鍛える生徒(体)

発行日 令和6年4月12日
責任者 利尻校長 倉照彦

必要な力を意識してスタート

利尻町立利尻中学校長 倉 照 彦



4月6日(土) 新入生を8名を迎え、第8回利尻中学校入学式を実施しました。ご来賓と保護者の皆様をお迎えして実施できたことは、たいへん喜ばしく感じています。

さて、利尻中学校は開校8年目となり、全校生徒34名でスタートしました。昨年度の反省を踏まえ、令和6年度の学校経営方針と、生徒達に生きる力を育む「教育課程」に盛り込んだ視点について紹介します。

まず、『ふるさとを愛し未来を担う生徒の育成』、これは”利尻中の生徒にこんな力を付けたい”という学校教育目標です。そして『キャリア教育で育てる基礎的・汎用的能力の育成』、目標を実現する重点です。基礎的・汎用的能力とは以下の4つです。

『①人間関係形成・社会形成能力 ②自己理解・自己管理能力 ③課題対応能力 ④キャリアプランニング能力(学ぶこと・働くことの意味や、役割の理解)』
この4つの能力について始業式前に研修を深め、教育活動の中で意識的に育て、成果・課題を見取り、評価しようと決めました。生徒達にも、この力を様々な場面で高めようと伝えました。

これらの目標・能力は、実は8年前の利尻中誕生のために、旧沓形中・仙法志中の教職員・保護者・地域でたてた目標です。また、変化が激しく今後の予想がつかない現代「VUCA(ブーカ: Volatility(変動性)、Uncertainty(不確実性)、Complexity(複雑性)、Ambiguity(曖昧性)の4つのキーワードの頭文字を取った造語)の時代」を生きるために必要な能力です。この視点を改めて全教職員で深め、令和6年度の教育課程に活かし、積極的に見取り評価しながら育てていきます。

最後に、利尻中学校がどの生徒にとっても「学びの場・安全基地」となるよう、(1)健康に過ごす(2)語れる仲間をつくる(3)落ち着ける場所をもつ の学校環境整備を続けてまいります。保護者・地域の皆様には、お力をお借りする場面もあるかと思いますが、一年間、どうぞよろしくお願いいたします。



4つの能力の研修場面

第8回入学式

4月6日の着任式・始業式に続いて、午後から利尻中学校第8回入学式を挙行了しました。13:30より始まった入学式は緊張した面持ちの新入生を、式場全体が温かく迎える雰囲気となりました。式では、新入生に向けて在校生代表の村井くんから歓迎の言葉と、新入生代表の畠山くんから代表挨拶があり、新入生も新たな決意を胸に抱いて式に臨んでいました。

全校生徒34名の絆作りがこれから始まります。新入生のみなさんを全教職員で応援します。



利中4月の行事予定

6	土	着任式 始業式 入学式
8	月	午前授業 二計測 視力・聴力検査 PTA役員会
10	水	生徒会入会式 新入生体験入部
11	木	職員会議
12	金	交通安全教室 ALT 全学年学力テスト 部活動一斉ミーティング
13	土	参観日・懇談会・PTA総会 3年進路説明会
16	火	代表委員会
18	木	全国学力・学習状況調査 一斉委員会
19	金	ALT 心電図検診(1年)
22	月	小中交流会(利尻中)
23	火	内科検診
25	木	学校運営協議会 色覚検査(1年)
26	金	全校朝会
29	月	昭和の日
30	火	生徒総会議案・体育祭学級討議 代表委員会

令和6年度利中スタッフ16名

職名	氏名	担当学年	担当教科	担当部活動
校長	倉 照彦			
教頭	永吉 宏之	職員室担任		
教諭	山下 幸人	1年担任	全学年国語	バドミントン部
教諭	大平 裕二	1年副担任	全学年数学・全学年家庭科	女子バレー部
教諭	大畑 健登	1年副担任	全学年音楽・2年英語TT、2年数学少人数	総合文化部
教諭	柴田 健斗	2年担任	全学年保健体育	女子バレー部
教諭	根塚 幸生	2年副担任	全学年英語	女子バレー部
教諭	渡部美喜子	2年3年特支担任	特別支援個別教科	総合文化部
教諭	相馬 匠	3年担任	全学年社会	バドミントン部
教諭	滝ヶ平直樹	3年副担任	全学年理科	バドミントン部
教諭	庄子 展弘	3年特支担任	全学年美術・技術 特支個別教科	
養護教諭	杉本美代子	2年生付き		総合文化部
事務職員	加藤 和昭			
校務補	加藤 敏文			
図書支援員	佐藤 里恵			
Assistant Language Teacher	ニール・ウィンメステッド	全学年英語		

1年間、生徒たちのためにがんばります。
よろしくお願いいたします。

新しく赴任された先生方を紹介します

永吉 宏之(ながよし ひろゆき) 教頭先生

稚内市立潮見が丘小学校からまいりました。教員生活29年目になります。27年間中学校教員として稚内市内で英語を指導していました。稚内市を出ての初めての勤務がこの利尻中学校ということにとっても喜びを感じています。

1日でも早く島の生活に慣れ、みなさんと一緒に楽しい学校生活を過ごしていきたいと思います。立場は教頭となりますが、生徒と一緒にいっぱい遊び、話をしたいと思っています。

利尻中学校がより学びのある学校に慣れるように頑張ります！よろしくお願いいたします。



滝ヶ平 直樹(たきがひら なおき)先生

稚内市立増幌中学校から異動してきました滝ヶ平 直樹と申します。以前は全校2名(3年生2名)の極々小規模校で勤務していたので、利尻中の生徒と先生の多さ(一般的には多くはない)にカルチャーショックを受けています。

利尻中の新たな一員として、子供たちの教育に全力を注ぎ、共に成長していきたいと思っています。

よろしくお願いいたします。



大畑 健登(おおはた けんと)先生

3月に北海道教育大学を卒業し、4月から利尻中学校に赴任しました大畑健登です。担当する教科は音楽で、主にピアノを専門としています。利尻に来て間もないので、わからないことも多いですが、周りの先生方や地域の方々などと協力しながら成長していきたいと思っていますので、何卒よろしくお願いいたします。



新しい利尻中学校HPの紹介

3月にお知らせしたように「利尻中学校」のHPを移転しました。右のQRコードより新しいHPに入ることができます。

毎日更新する利中日記など、ぜひ、ご覧ください。

